

# 21 Mai - Premières annonces de l'Élysée avant l'ouverture officielle de VivaTech

*Paris, le 21 Mai 2024 - L'Élysée a tenu son mini sommet de l'IA, ce soir, à la veille de l'ouverture de la huitième édition de Viva Technology. L'occasion de distiller quelques premières annonces. L'annonce majeure est la création d'un fonds de fonds destiné à l'intelligence artificielle pour investir dans les modèles de langages (LLM) mais aussi dans le hardware. Si aucun montant n'a été annoncé, l'État français sera souscripteur à 25 % de ce fonds. Le lancement devrait se faire d'ici la fin de l'année. Autre annonce faite devant l'écosystème IA français et international réuni pour l'occasion : la volonté de réduire la dépendance à l'Asie ou aux États-Unis encore trop forte concernant les puces et micro-processeurs. Une stratégie industrielle pour produire du hardware en France sera développée d'ici 12 à 18 mois. La France veut également sécuriser ses puissances de calcul et ses infrastructures quantiques. Choose France avait déjà été l'occasion pour IBM, Microsoft ou Amazon d'annoncer d'importants investissements notamment dans des data centers. Mais le président français a exprimé sa volonté d'attirer plus d'investisseurs étrangers. Sur le financement, Emmanuel Macron appelle à faire de nouveaux efforts. Quatre milliards d'euros de France 2030 seront consacrés à l'intelligence artificielle. Et le président souhaite voir la deuxième phase de l'initiative Tibi s'accélérer. Aujourd'hui 7 milliards sont déployés ou en cours de déploiement. Nouvel objectif : 10 milliards d'euros. Enfin, la question des talents a été abordée. La formation à l'IA devrait être intégrée à la réforme des universités pour pouvoir former massivement les étudiants. Des programmes de*

*formation seront destinés aux femmes pour renforcer leur place dans le numérique. Toutes les grandes personnalités de l'IA étaient réunies autour du président de la République : Eric Schmidt, ancien président-directeur général de Google et fondateur d'Innovation Endeavours, Yann Le Cun, vice-président de Meta, Arthur Mensch, cofondateur de Mistral AI, James Manyika, vice-président de Google, ou encore Georges-Olivier Reymond, directeur general de Pasqal, et Thomas Clozel, directeur général de Owkin. Nicolas Dufourcq, directeur général de Bpifrance, Maurice Lévy, coorganisateur de VivaTech et Xavier Niel, président d'Iliad, étaient également présents. Au programme, plusieurs tables rondes. Emmanuel Macron s'est exprimé en clôture de cet évènement.*

Temps de lecture : minute

---

21 mai 2024

---

Article écrit par Aurélie Pasquier